

LIBERTE, LIBERTE CHERIE

INTERVENTION

Daniel BENICHOU

LE CHEVALIER DE LA BARRE

Mesdames, Messieurs, chers amis de la liberté,

Quel plaisir, pour moi, d'ouvrir cette soirée ***Liberté, Liberté chérie***

Dans la belle salle Rossini de la mairie du 9^e !

Un immense merci à **Madame la Maire, Delphine Bürkli, à son adjoint Alexis Govciyan et à toute son équipe :**

Accueillir trois cents amoureux de la liberté d'expression en ce jour,

Ce n'est pas de l'hospitalité,

C'est du courage politique !

Je parle au nom de l'association « **Le Chevalier de La Barre** »,

qui porte le nom de ce jeune homme qui aurait probablement préféré, lui aussi, qu'on lui offre une salle de spectacle plutôt qu'un tribunal.

À dix-neuf ans, La Barre fut condamné à mort pour...

Ne pas avoir salué une procession et avoir chanté des chansons qui moquaient les bigots.

Aujourd'hui, on a du mal à imaginer une telle situation.

Quoi que, les religieux de tous bords n'ont jamais renoncé à nous imposer le délit de blasphème pour mieux nous museler ...

Une pensée émue pour nos amis de Charlie Hebdo, Samuel Paty et tant d'autres

...

Le Chevalier de La Barre, c'est celui qui nous rappelle que la liberté d'expression **n'est pas un luxe, c'est un réflexe vital.**

Un droit qu'on pratique comme on respire : sans demander la permission.

Et ce soir, nous sommes exactement là pour ça :

Respirer.

Respirer librement,

Penser librement,

Rire librement

Bref, faire tout ce que **La Barre** n'a pas eu le temps de faire et tous ce que **les tolérants de l'intolérance** rêvent de nous empêcher de faire.

Nous fêtons les **120 ans de la loi de 1905**, cette loi qui nous dit calmement : « **La République ne se met à genoux devant personne... ».**

C'est elle qui garantit que :

Chacun peut croire,

Ne pas croire,

Changer d'avis,

ou même chanter « faux » les textes de Voltaire ou de Jaurès

Ce qui risque, peut-être, d'arriver ce soir.

Alors profitons de cette fête.

Ce soir, les artistes vont nous offrir

Des textes,

Des musiques,

Des colères,

Des sourires

Et tout cela n'existe que parce que, depuis 1905, la liberté n'est plus une faveur, c'est un droit.

Pour tout cela,

Pour le Chevalier qui nous inspire,

Pour la liberté qui nous rassemble :

Merci d'être là.

Et place aux artistes ! Que la fête commence